

Alumnado de cinco centros escolares ha elaborado distintos 'podcast' para abordar temas como la migración, el cambio climático o los conflictos bélicos de la mano de la Fundación Paz y Solidaridad

Escolares y ODS, 'en las ondas'

AINHOA PIUDO Pamplona

PARA convertir a las nuevas generaciones en agentes de transformación social hay que bajar a su terreno y hablar en su lenguaje, que el proceso de aprendizaje les resulte atractivo. Eso es lo que han intentado los cinco centros que, de la mano de la Fundación Paz y Solidaridad, han apostado por trabajar temas que tienen que ver con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 con un formato en auge: el podcast.

El proyecto, enmarcado en el programa Escuelas Solidarias, se ha desarrollado a lo largo de todo el curso siguiendo la metodología Entorno Personal de Aprendizaje (EPA), y el podcast ha sido el colofón final. Los centros involucrados, cada uno con un tema específico, son los siguientes: el CPEIP Añorbe (la India), CPEIP Virgen de Gracia de Cárcar (conflictos bélicos), IES Iñaki Ochoa de Olza BHI (cambio climático), CPEIP El Castellar de Villafranca (basurala) y IES Altsasu BHI (migraciones). Todos los podcast y la información relativa a la iniciativa, que se llama Transformando en las



Alumnado de 1º de la ESO del IES Altsasu BHI, cuyo podcast trabaja el tema de la migración.

CEDIDA

ondas, ha quedado recopilada en la web <https://escuelasdesarrollosostenible.org/transformando-en-las-ondas>.

Ane Bañasco Egurza, técnica de la Fundación Paz y Solidaridad, explica que los centros han quedado muy satisfechos con la propuesta. “El tener un micrófono delante y ponerse los cascos

motivaba muchísimo a los alumnos, pero han podido ver que detrás de un podcast hay mucho trabajo previo. Hay que hacer un guión, hay que esforzarse por tener una pronunciación clara y usar un lenguaje adecuado. Tanto que algunos docentes comentaban que han observado progresos en el ámbito de la lectoes-

critura”. También se ha ofrecido formación a las familias sobre cómo educar en valores a través de las tecnologías de la información y la comunicación.

El proyecto ha contado con la colaboración desinteresada de Javier Izu, director de RNE en Navarra, y de otros profesionales de la cadena.